
Eduardo Bacellar Leal Ferreira 

Presidente do Conselho de Administração  

Eduardo Leal Ferreira é atualmente Presidente do Conselho de Administração 
da Petrobras. É Almirante de Esquadra da Reserva e foi Comandante da Marinha 
do Brasil até janeiro de 2019, tendo, portanto, chegado ao topo de sua carreira. 
Além da Escola Naval, Eduardo Leal Ferreira fez cursos de pós-graduação na 
Escola de Guerra Naval do Brasil e na Academia de Guerra Naval do Chile. Entre 
os cargos que exerceu cabe citar o de Capitão dos Portos do Rio de Janeiro e 
Diretor de Portos e Costas, quando teve a oportunidade de aprofundar ligações 
com as atividades offshore ligadas à indústria do Petróleo. Foi também 
Comandante da Escola Naval, da Escola Superior de Guerra e Comandante-em-
Chefe da Esquadra Brasileira. No exterior, serviu no Chile e foi instrutor da 
Academia Naval de Annapolis (Escola Naval da Marinha Americana). 

Roberto da Cunha Castello Branco  

Eleito pelo Acionista Controlador | Conselheiro  

Roberto da Cunha Castello Branco é membro do Conselho de Administração da 
Petrobras e Presidente desde Janeiro de 2019. Como experiência profissional, 
foi Diretor do Centro de Estudos em Crescimento e Desenvolvimento Econômico, 
FGV, 2014-2018, Professor afiliado da EPGE FGV, Vice Presidente do Conselho 
de Administração e membro do Comitê de Auditoria, Invepar S.A., maio 2017-
dezembro 2018, Membro dos Conselhos de Administração da GRU Airport, maio 
2018 – dezembro 2018 e do Conselho de Administração, presidente do Comitê 
Financeiro e membro do Comitê de Auditoria da Petrobras S.A., maio 2015 – 
abril 2016, Diretor da Vale S.A., julho 1999 – janeiro 2014, Membro do Conselho 
Diretor da ABRASCA, 2009 – 2013, Diretor da AMCHAM, Rio de Janeiro, 2012 
– 2013, Membro do Conselho Curador da FGV, 2012 – 2013, Vice-Presidente da 
Câmara de Comércio Brasil Canadá, 2012 -2014, Membro do Conselho de 
Administração do IBEF, Rio de Janeiro, 2017, Presidente do Instituto Brasileiro 
de Relações com Investidores, 2002 -2003, Associate – Banco Pactual, 1997- 
1999, Diretor Executivo do Banco InterAtlântico S.A., 1994 – 1997, Diretor do 
Banco Arbi S.A., 1990 -1994, Diretor Executivo do Banco Boavista de 
Investimentos S.A., 1985 – 1990, Diretor Executivo do Banco Boavista S.A., 1987 
– 1990, Diretor do Banco Central do Brasil, março 1985 – setembro 1985, 
Professor Titular da EPGE FGV, 1979 – 1985 e Presidente Executivo do IBMEC, 
1981 -1983. Autor do livro “Crescimento acelerado e o mercado de trabalho: a 
experiência brasileira”, Editora da FGV e de artigos em revistas acadêmicas: 
Revista Brasileira de Economia (FGV), Economia Aplicada (USP), Pesquisa e 
Planejamento Econômico e Brazilian Economic Studies (IPEA). Palestrante em 
conferências realizadas no Brasil e no exterior (EUA, Reino Unido, Canadá, 
Hong Kong, Shanghai, Cingapura e Sidney), inclusive conferências na FGV, 
Fundação FHC, Harvard Business School, Chicago Booth School of Business e 
Kellog Business School, Northwestern University, Professor de Economia da 
Mineração no programa de treinamento da Vale S.A. para gerentes e analistas 
(2014 -2018) e Professor de Economia de Recursos Minerais do MBA da FGV 
para a ECEME-Escola de Comando e Estado Maior do Exército, 2016 -2018. O 



Sr. Castello Branco é Doutor em Economia pela Escola de Pós-Graduação em 
Economia (EPGE) da Fundação Getulio Vargas (FGV), 1973 – 1977 e Post 
Doctoral Fellow in Economics pela The University of Chicago, 1977 – 1978. 
Possui os treinamentos executivos Change Management na Sloan School of 
Management, MIT, 2004, e Leadership – International Institute for Management 
Development (IMD), 2007. 

João Cox Neto 

Eleito pelo Acionista Controlador | Conselheiro  

João Cox é economista com especialização em economia petroquímica pela 
Universidade de Oxford, Reino Unido. Possui sólida carreira como executivo, 
tendo sido Presidente da Telemig Celular e Presidente da Claro, entre outras 
posições de destaque. Cox possui vasta experiência como membro do Conselho 
de Administração de diversas companhias, como Embraer, Linx, Qualicorp, 
Braskem, onde é Vice-Presidente do Conselho de Administração e Vivara, onde 
é Presidente do Conselho de Administração. 

Rosangela Buzanelli Torres  

Eleita pelos Empregados | Conselheira  

Rosangela Buzanelli Torres, foi eleita em primeiro turno na eleição realizada 
pelos empregados da Petrobras em 2020. É graduada em Geociências e 
Engenharia pela Universidade Federal de Ouro Preto, e Mestrado em 
Geociências, pelo Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais. Ingressou na 
Petrobras em 1987 no cargo de Geofísica. Atualmente está lotada na área de 
Operação Exploratória Marítima Águas Profundas.  

Omar Carneiro da Cunha Sobrinho  

Eleito pelo Acionista Controlador | Conselheiro  

Omar Carneiro da Cunha Sobrinho possui extensiva experiência executiva e 
relacionamentos no Brasil e Exterior no meio empresarial, governo e entidades 
setoriais. Omar foi CEO da Shell Brasil, Shell Quimica, Billiton Metais, AT&T 
Brasil, e Varig. Atualmente é Membro do Conselho de Administração do Grupo 
Energisa S.A., Brookfield Properties Partners LP, Libraport Campinas S.A., e 
sócio sênior da Dealmaker Consultoria e Participações. Foi também membro do 
Conselho de Administração e Diretoria de empresas e entidades como, 
Sindicom, Cultura Inglesa S.A., Amcham Brasil-RJ, Associação Comercial do Rio 
de Janeiro, Valesul Aluminio S.A., Mineração Rio do Norte S.A., Brasoil Ltda, 
Huisman Ltda, Grupo Libra, Comitê de Cooperação Empresarial – FGV, entre 
outros. Omar é formado em Economia pela Faculdade de Ciências Políticas e 
Econômicas do Rio de Janeiro e possui Pós-Graduação em Administração 
Financeira pela FGV. 

 

 



Marcelo Mesquita de Siqueira Filho 

Eleito pelos Acionistas Minoritários Detentores de Ações Ordinárias | 
Conselheiro 

Marcelo Mesquita de Siqueira Filho tem 50 anos e 28 anos de experiência no 

mercado acionário brasileiro. É sócio fundador da Leblon Equities, gestora de 

recursos focada em ações brasileiras criada em 2008 e cogestor dos fundos de 

ações e private equity. Antes disso, trabalhou por 10 anos no UBS Pactual (98-

08) e 7 anos no Banco Garantia (91-98). No UBS Pactual foi corresponsável pela 

área de Mercado de Capitais (07-08), corresponsável pela área de ações (05-

07), responsável pela área de Análise de Empresas e Estrategista (98-06). No 

Banco Garantia, foi analista de empresas de commodities (91-97) e Investment 

Banker (97-98). Desde 1995 Marcelo foi considerado por investidores como um 

dos principais analistas do Brasil segundo várias pesquisas feitas pela revista 

Institutional Investor. Foi ranqueado “#1 Brazil Analyst” em 2003-2006 (além de 

#3 em 2002, #2 em 2001 e #3 em 2000). Marcelo foi também eleito “#1 

Estrategista de ações no Brasil” pela “Institutional Investor Magazine Brazil 

Survey” em 2005, 2004 e 2003. Marcelo é graduado em Economia pela PUC-

RJ, em Estudos Franceses pela Universidade de Nancy II e OPM pela Harvard 

Business School. Marcelo é atualmente membro do Conselho de Administração 

da Petrobras (desde 2016, eleito por minoritários), da Tamboro Educacional e do 

Fundo Patrimonial (Endwment) da PUC-RJ. 

Nivio Ziviani 

Eleito pelo Acionista Controlador | Conselheiro  

Nivio Ziviani é Engenheiro Mecânico pela Universidade Federal de Minas Gerais 
(1971), Mestre em Informática pela Pontifícia Universidade Católica do Rio de 
Janeiro (1976) e Ph.D. em Ciência da Computação pela Universidade de 
Waterloo, Canadá (1982). É um especialista em tecnologia da informação, sendo 
destacado acadêmico e empreendedor. Professor Emérito do Departamento de 
Ciência da Computação da Universidade Federal de Minas Gerais desde 2005 
e membro da Academia Brasileira de Ciências desde 2007. O Sr. Nivio Ziviani 
recebeu, ao longo de sua carreira, vários prêmios e honrarias, entre elas a 
Ordem Nacional do Mérito Científico, nas classes Comendador (2007) e Grã-
Cruz (2018). O Professor Nivio Ziviani é autor do livro Projeto de Algoritmos e 
coautor de mais de 180 artigos científicos nas áreas de algoritmos, recuperação 
de informação, inteligência artificial e áreas relacionadas. Como empreendedor, 
fundou várias empresas a partir de conhecimento gerado dentro da 
Universidade, como Kunumi (2016), Neemu (2010), Akwan (2000) e Miner 
(1998). 

 

 

 



Ruy Flaks Schneider  

Eleito pelo Acionista Controlador | Conselheiro  

Ruy Schneider é engenheiro industrial mecânico e de produção formado pela 
PUC-RIO, além de Master of Sciences em Engineering Economy pela Stanford 
University. Oficial da reserva da Marinha, cursou a Escola Superior de Guerra. 
Fundou na PUC-RIO o Departamento de Engenharia Industrial, tornando-se seu 
primeiro diretor e estabelecendo o primeiro programa de mestrado em 
Engenharia Industrial no Brasil. Com diversos artigos publicados, atua como 
palestrante, no Brasil e no exterior. Acumulou vasta experiência, tanto como 
executivo, quanto como membro de Conselhos de Administração e Fiscal de 
grandes empresas, entre elas a Xerox do Brasil S.A., Banco Brascan de 
Investimento S.A., Banco de Montreal S.A.-MontrealBank, Grupo Multiplan e INB 
Indústrias Nucleares do Brasil. O Sr. Ruy Schneider atuou como membro do 
Conselho consultivo do mercado de capitais do Banco Central, participando do 
assessoramento na elaboração do programa de conversão de dívida externa. É 
presidente do Conselho de Administração da Liga da Reserva Naval do Brasil. 
Criador do primeiro fundo de pensão multipatrocinado e introdutor no Brasil dos 
fundos de Contribuição Definida. 

Rodrigo de Mesquita Pereira  

Eleito pelos Acionistas Detentores de Ações Preferenciais | Conselheiro  

Rodrigo de Mesquita Pereira, brasileiro, advogado, Bacharel em Direito pela 
Faculdade de Direito da Universidade de São Paulo (1988); Pós-graduado em 
“Interesses Difusos e Coletivos” pela Pontifícia Universidade Católica de São 
Paulo; Pós-graduado em Gestão Empresarial pela Fundação Getúlio Vargas. 
Promotor de Justiça do Ministério Público do Estado de São Paulo (1991-2001); 
Membro do Grupo Especial de Recursos Hídricos do Ministério Público do 
Estado de São Paulo (1997/2001); Advogado sócio do escritório Alves Ferreira 
& Mesquita Sociedade de Advogados. Conselheiro Fiscal na Companhia 
Energética de Minas Gerais – CEMIG – de 2016 a 2020; Membro suplente do 
Conselho Fiscal da Petrobras de 2018 a 2019.  

Leonardo Pietro Antonelli  

Eleito pelos Acionistas Minoritários | Conselheiro 

Leonardo Pietro Antonelli é advogado, sócio-fundador do escritório Antonelli 

Advogados, graduado e mestre em direito econômico pela UCAM, pós-graduado 

em Tributário pela UNESA. Professor universitário, conferencista e membro de 

diversas bancas em concursos públicos, entre as quais a da magistratura de 

carreira, delegado da polícia federal e civil. Aprovado pelo concurso do Tribunal 

de Justiça do Rio de Janeiro como Administrador Judicial. Presidiu a Comissão 

de Defesa do Jurisdicionado durante os sucessivos mandatos em que foi 

Conselheiro da OAB. Agraciado com o Premio Innovare pelo Projeto a Justiça 

fala para quem quer ouvir. É Coordenador e Coautor de várias obras entre as 



quais do “Curso de Direito Tributário Brasileiro”, publicado pela Almedina (3a. 

Edição - 4ª Tiragem) e Correção Legislativa da Jurisprudência: Uma análise das 

emendas constitucionais em matéria tributária, publicado pela Justiça e 

Cidadania. Por fim, dirigiu a Escola da Magistratura Eleitoral durante os biênios 

em que integrou o Tribunal Regional Eleitoral do Estado do Rio de Janeiro, no 

cargo de desembargador federal. 

Paulo Cesar de Souza e Silva   

Eleito pelo Acionista Controlador | Conselheiro  

Paulo Cesar de Souza e Silva é formado em Ciências Econômicas pela 

Universidade Mackenzie (1979) e MBA pela Universidade de Lausanne – Suíça 

(1982). Tem mais de 40 anos de experiência profissional no setor financeiro, 

doméstico e internacional, e no setor de aviação. Possui extensa experiência 

internacional, tanto pessoal como profissional, com intensa atuação nos cinco 

continentes. Nos últimos anos foi CEO da Embraer S.A. onde atuou por mais de 

20 anos. O Sr. Paulo Cesar de Souza e Silva foi agraciado com a Ordem 

Nacional Barão de Mauá pelo Presidente da República do Brasil (Dez 2018), 

eleito pela revista Forbes Melhores CEOs do Brasil (Jul 2018), eleito 

Empreendedor do Ano na Indústria pela Revista Isto É (Dez 2019), eleito 

Personalidade da Tecnologia da Inovação pelo Sindicato dos Engenheiros (Dez 

2016) e agraciado com a Ordem do Mérito Aeronáutico pelo Ministro da Defesa 

(Out 2016). ). É membro independente dos Conselhos de Administração da 

Companhia Energética de Minas Gerais S.A. - CEMIG e do Grupo Águia Branca.  


